

Jahresbericht 2010 der SGSV Sektion Deutschschweiz (DS)

Einleitung

Im Jahr 2010 hat sich Vieles getan bei der SGSV Sektion Deutschschweiz. Zu den wichtigsten Veränderungen gehört die Statutenänderung, die im Juni von der Mitgliederversammlung angenommen wurde. Neu ist in den Statuten unter Art. 11 die operative Autonomie der Sektionen stärker verankert. Mit den neuen Strukturen wurde auch ein neuer Flyer kreiert, der bisher sehr gut ankommt und die Gesellschaft bei der Mitgliederwerbung unterstützt.

Ein Thema, das die SGSV weiterhin stark beschäftigen wird, ist das Ziel einer zukünftigen schweizweit anerkannten Berufsausbildung. Es ist erfreulich, dass eine erste Sitzung beim BBT (Bundesamt für Berufsbildung und Technologie) in Bern stattgefunden hat. Für 2011 ist als nächster Schritt ein Termin im Jahr 2011 bei OdA Santé geplant, um in Richtung einer anerkannten Ausbildung weiter zu kommen.

1. Vorstandsarbeit

An den insgesamt sechs Vorstandssitzungen der Sektion Deutschschweiz wurden folgende Schwerpunkte behandelt:

- Statutenänderung: Diese wurde gründlich vorbereitet, und konnte anlässlich der Mitgliederversammlung der Dachgesellschaft SGSV/ SSSH/ SSSO im Juni 2010 verabschiedet werden.
- Weiterbildungen SGSV Sektion Deutschschweiz: Das Angebot für 2010 und die folgenden Jahre wurde geplant und die ersten Veranstaltungen bereits organisiert.
- Passivmitgliedschaften/Sponsorenbeiträge: Der Vorstand hat sich damit auseinandergesetzt, wie zukünftig mit Passivmitgliedschaften und Sponsoren umgegangen werden soll und wie diese Beiträge eingesetzt werden.

2. Mitgliederbestand

Ende Dezember 2010 zählte die Sektion Deutschschweiz 169 Aktivmitglieder. Wir durften im Jahr 2010 elf Neumitglieder begrüßen, Austritte gab es nur wenige. Erfreulicherweise hat sich auch die Zahlungsmoral deutlich verbessert.

3. Aus- und Weiterbildung

Zusammen mit H+ Bildung in Aarau wurden im vergangenen Jahr 3 Fachkurse STE I und ein Fachkurs STE II durchgeführt. Erstmals wurde eine Zertifikatprüfung OT-Ausbildung am Medi (Zentrum für Medizinische Ausbildung) in Bern durchgeführt. Das ebenfalls zum ersten Mal angebotene Modul 5 „Validierung“ wurde von neun Teilnehmern besucht.

Die jährliche Weiterbildung legte den Fokus auf die Instrumentenkunde und wurde in Zusammenarbeit mit der Aesculap Akademie organisiert. Ein herzlicher Dank dafür geht an Firma B. Braun für die grosszügige Unterstützung, dank der die Weiterbildung kostenneutral durchgeführt werden konnte.

Im November und im Dezember konnte der 4. Refresher mit insgesamt 180 Teilnehmern erfolgreich bei H+ in Aarau durchgeführt werden.

Seitens des Gremiums der Paritätischen Kommission, in der H+ und SGSV DS vertreten sind, fand eine Sitzung statt.

Es fanden drei Sitzungen des Bildungsausschusses DGSV e.V. statt. Auch hier steht die Berufsbildung im Mittelpunkt der Aktivitäten.

4. Kassier

Für den Kassier des SGSV DS, Herr Raymond Jourdain, stand das Jahr 2010 vordringlich unter dem Motto Mehrwertsteuer. Sämtliche Prozesse wurden angepasst, damit die SGSV gesetzkonform funktionieren kann. Leider entsteht dadurch zusätzlicher Arbeitsaufwand – grossen Dank deshalb an Herrn Jourdain.

Finanziell konnte das Jahr erfolgreich abgeschlossen werden. Die Ergebnisse werden allen Mitgliedern demnächst detailliert vorgestellt.

Schlusswort

Mein herzlicher Dank geht an die Kollegen und Kolleginnen vom Vorstand, an die Mitglieder der Sektion Deutschschweiz des SGSV sowie an Alle, die uns im vergangenen Jahr in irgendeiner Form unterstützt haben.

Weinfeld, Januar 2011

Esther Michaud, Präsidentin SGSV Sektion Deutschschweiz